

Las noticias de Viena dicen que el discurso que pronunciará el emperador al terminar las sesiones del Reichsrath será esencialmente pacífico.

El discurso pronunciado por el emperador Napoleón contestando al alcalde de Chartres, y del cual se ha ocupado el telégrafo, dice así:

« Señor alcalde: Cuando hace veinte años fui nombrado presidente de la república, la primera ciudad que visité fué Chartres, y no he olvidado la buena acogida que recibí en ella. Dentro de nuestros muros, y apoyado en mis buenas intenciones, hice el primer llamamiento á la conciliación, induciendo á todos los buenos ciudadanos á que sacrificasen en aras del bien público sus sentimientos y sus odios.»

« Hoy, después de diez y siete años de calma y de prosperidad, vengo á hablaros en el mismo sentido, pero con mayor autoridad y confianza. Como en 1818, me dirigí ahora también á las personas honradas de todos los partidos, invitándolas á secundar la marcha regular de mi gobierno en la vía liberal que se ha trazado, y á oponer insuperable resistencia á las pasiones subversivas que al parecer despiertan para amenazar la inquebrantable obra del sufragio universal.»

Dentro de algunos días vá á renipirse el pueblo en sus comicios, y no dudo que nombrará hombres dignos de la misión civilizadora que hemos de realizar.

Cuento con vosotros, habitantes de Chartres, porque formáis parte de los ocho millones de franceses que por tres veces me han dado sus sufragios; porque se que estais animados de un ardiente patriotismo, y que donde reina el verdadero amor á la patria, se encuentran las mejores garantías del orden, del progreso y de la libertad.»

Mientras se celebre el Concilio ecuménico, tendrá lugar en Nápoles otro concilio de los libres pensadores. Invitado Víctor Hugo para asistir á él, ha contestado afirmativamente por medio de una carta que termina con las siguientes frases. « Si no pudiese ir, iré, porque mi alma estará allí. Desde aquí os grito: ¡Valor! y estrecha vuestras manos, Víctor Hugo.»

Nos dicen del vecino imperio que con objeto de impedir las elecciones peñeiran en los locales de las reuniones algunos agentes de policía pronunciando discursos en que resalta un jacobinismo exagerado, dando así al comisario que asiste á las reuniones pretesto para llamar la fuerza armada, dispersar la concurrencia y cerrar el salón.

El ministro de la Guerra francés ha mandado repartir á todo el ejército cantinas de campaña.

La Cámara de los Comunes ha restituido por una mayoría de 99 votos, que todo viudo tiene derecho para casarse con la hermana de su mujer difunta.

A esto llaman las almas piadosas la abolición de las coñadas. La base moral de esta medida se comprende fácilmente.

Mazzini desmiente terminantemente que haya tomado parte en la conspiración de Milan.

El Sr. Benedetti, representante de Francia en Berlin, ha llevado á esta capi-

tal el encargo de invitar al rey de Prusia de parte del emperador Napoleón á pasar algún tiempo en Paris.

Gaceta

Lo dicho.— Como apoyando la razon con que pediamos ayer alguna medida de precaucion contra la hidrofobia, nos dice un periódico madrileño que un perro rabioso, ha mordido en Bilbao á muchas personas, y á algunos animales, que están esperando los horribles sufrimientos que son casi inevitables. Espantan las consecuencias de este mal.

Visitas.— Ya se ven en esta capital muchos forasteros que vienen á nuestra renombrada feria, en la que tendremos este año la visita de muchas personas notables.

Besde el andamio. Hay ministeriales crisis en Portugal y en Italia. Esto de crisis nos gusta cuando está lejos de casa.

Suceso extraño. Hace algunos dias oimos hablar de un suceso extraño ocurrido en esta capital, que aunque no nuevo en su esencia lo es y mucho en sus detalles, y prueba hasta donde ha llegado la osadía de los que se dedican á actos criminales, si es que se proyectaba algun crimen en el suceso que vamos á referir, y de que antes no nos hemos ocupado esperando que se hiciera alguna mas luz sobre sus pormenores y sus tendencias. Parece ser que un joven del comercio, de corta edad, se acercó al salir de or misa en la Iglesia de S. Francisco un hombre bien portado, que lo invitó á nombrar de un tio suyo que lo esperaba en el campo de la Merced á pasar un rato de campo. El joven siguió á su interlocutor, y llegados al Pretorio se encontró con otro hombre que le obligó á montar en un caballo, y á los pocos pasos en el camino de la sierra le vendaron los ojos, conduciendolo á un lugar desconocido, donde le tuvieron preso sin mas alimento que algunos pedazos de pan. El martes por la mañana, conociendo que sus dos guardianes estaban dormidos, consiguió desatarse y quitarse la venda, y salió corriendo por medio del monte sin saber ni de donde venia ni adonde iba, hasta que descubriendo un camino se dirigió á él y era la carretera de Trasierra, por la que sin dejar de correr se dirigió á esta capital entrando en su casa en el estado mas deplorable. Si el hecho es tal como se refiere no sabemos que pensar de él, si bien puede asegurarse que no seria muy buena la intencion de sus pe petradores.

Funciones.— Las de desagrativos que se prepara en San Agustín por la hermandad de Jesus Nazareno, á la que serán invitadas todas las cofradías, se ha suspendido para dar el primer lugar á la que deberá verificarse en la Sta. Iglesia Catedral el domingo 23, trasladándose antes procesionalmente á dicho templo la Imágen de Ntra. Sra. de los Dolores, que se venera en el Hospital de San Jacinto.

Canonija.— Ha sido nombrado canónigo de la Sta. Iglesia Catedral de Cordoba, y condecorado con la encomienda de Carlos III el Sr. Dr. D. Joaquín Portal y Ramirez, Rector del colegio de Sta. Victoria y Catedrático de este seminario conciliar.

Movimiento.— Ha sido nombrado Gefe de la seccion de fomento de este Gobierno civil el antiguo empleado del ramo Sr. D. Pedro Cristino Menacho, oficial

de la Contaduria de Hacienda pública y abogado de los Tribunales nacionales. El Sr. D. Miguel Aroca que desempeñaba aquel puesto ha sido ascendido á otro en Madrid, segun nos dicen.

Hay muchos.— Los diarios de estos dias—hablan mucho de regencia,—y han pedido la palabra—los que rigen las imprentas.

Protesta.— La hermandad de Jesus Nazareno ha acordado hacer una pública protesta contra los ataques de que ha sido objeto la Religion Católica, cuyo documento se encuentra en casa del hermano mayor Sr. Conde de Torres-Cabrera para que hasta el lunes próximo la firmen todas las personas que gusten, de 12 á 5 de la tarde.

¿Donde estamos?— Los robos de niños tienen alarmadas á algunas provincias de España. En Barcelona estos crímenes han tomado un aspecto alarmante. En Sta. Engenia han desaparecido varios y entre ellos una joven de 15 años. En Consuegra ha sido robado el hijo de un rico caballero portugués y en Córdoba ha ocurrido el hecho de que en otro lugar nos ocupamos. Menestar es que haya mucha vigilancia por parte de las autoridades para evitar estos lances desagradados, pero á quienes encargamos un cuidado especial es á los padres de familia, que son los primeros obligados á cuidar de sus hijos.

Viage.— El general Reina ha salido de esta capital con dirección á Canarias, donde le han señalado el cuartel.

San Rafael.— Esta tarde terminan los solemnes cultos que en la Iglesia del Juramento se han dedicado estos dias á nuestro Custodio, y habrá procesion con el Santísimo Sacramento.

Lo bueno.— En Sevilla está haciendo furor la ópera « Polinto » que tanto ha agradado en nuestro teatro principal y que aun há de dar buenas entradas á la empresa.

Verdad.— Si dicen que por la víspera—siempre se sacan los Santos,—mañana será domingo,—porque hoy no há yuda que es sábado.

Desagravios.— Se ha dispuesto por nuestro digno Prelado que además de lo que en otro lugar decimos tendrá lugar en la Sta. Iglesia Catedral, se celebran funciones de desagrativos en todas las parroquias e Iglesias de comunidades religiosas y colegios de toda la Diócesis, colocándose al lado del Evangelio un altar portátil completamente adornado, colocando en él la Imágen de la Santísima Virgen de mayor veneracion de la Iglesia. Estas funciones se anunciarán la víspera con un repique general de campanas.

Situacion.— El primer escuadron del regimiento de caballeria de huáscars, con la plana mayor, continúa en Sevilla, otro ha salido para acantonarse en Jerez y los otros dos continúan cubriendo el servicio de Badajoz y de Córdoba.

Lotería.— Hé aqui los números que han obtenido premios mayores en el sorteo celebrado el 13: 9014, 60.000 escudos, Barcelona; 7.092, 20.000. Puente-areas; 5.996, 10.009, Barcelona. Los números 19.657, Madrid; 14.118, Barcelona; 12.709, Madrid; 13.426, idem; 13.427, Baena; 11.404, Bilbao, y 48.138, Madrid, con 2.000 escudos; y los números 48.958, Madrid; 4.722, Granollers; 12.895, Badajoz; 9.177, Barcelona; 16.739, Madrid; 4.979, idem; 13.908, Badajoz; 2.312, Madrid; 2.903, idem; 3.781, Mahón y con 1000 escudos.

Cuestion de ruido.— El alu-

mo, que hasta hoy se habia usado principalmente para objetos de adorno, va á utilizarse para la fundicion de campanas de una sononidad preciosa. En Bélgica se ha fundido ya recientemente una de 55 centímetros de diámetro, y que solo pesa 20 kilogramos, basteando un leve esfuerzo para hacerla sonar, siendo su sonido de una intensidad notable y de un timbre semejante al de una campana de cristal.

Registro de carnes.— Por la alcaldia de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el jueves 29 de abril de 1869 para el abasto semanal de la poblacion.

Table with columns: Nombre, Cantidad, and other metrics. Lists names like Miguel Calatrava, Francisco Gonzalez, Juan Perales, etc.

Recaudacion verificada en el dia 12 de Mayo de 1869, en el 2.º distrito de esta capital, para la redencion de los soldados que correspondian en el presente año, por la comision compuesta de D. Rafael Lopez Huertas, D. Rafael Rojo, y D. Rafael Gonzalez Aguilera.

Table with columns: Nombre, Cantidad, and other metrics. Lists names like D. Rafael Palomo y Garcia, Jose Villanueva Chinchilla, Domingo Portela Alaya, Francisco Cantueso y Sanchez.

Table with columns: Nombre, Cantidad, and other metrics. Lists names like D. Rafael Montañón y Serrano, Miguel Gomez Criado, Manuel Santos Barillo, etc.

Table with columns: Nombre, Cantidad, and other metrics. Lists names like D. Rafael Perez, D. Antonio Cisternas, D. Juan Antonio Gonzalez Riaza, etc.

Boletín religioso. Hoy.—San Isidro, labrador, patron de Madrid. Jubileo cicucuar. Hoy en la Iglesia del Juramento de San Rafael. Continúan los devotos ejercicios que la real Archicofradia del culto continuo á la Sma. Virgen, ó Corte de María, consagra á su titular en la iglesia del suprimido convento de San Pedro de Alcántara, á las cinco y media de la tarde, predicará el Sr. Lic. D. Andrés Fernández de Entre-Ríos y Lidon. Igualmente continúan á las oraciones solemnes cultos en obsequio á María Santísima, en las Iglesias de la Magdalena, San Miguel, la Merced y S. Basilio, y en la Ermita de Ntra. Sra. de la Aurora. Ultimo dia de novena á Ntro. Santo Custodio en su Iglesia, á las seis de la tarde, sin sermón. Ultimo dia de la misma novena en la ermita de San Juan de Letran, á las oraciones. El domingo próximo á las ocho y media de la mañana habrá comunion general para los congregantes de la Inmaculada Concepcion y de San Luis Gonzaga, en la iglesia parroquial de San Pedro, y por la tarde tendrán lugar los ejercicios de costumbre. El lunes, dia 17 del corriente, se celebrará una fiesta solemne á la Virgen de Villaviciosa en San Juan de Letran, á las diez de la mañana, en la que predicará el Sr. D. Agustín Moreno; y á las oraciones principiará la novena.

oficial por haberse defendido hasta el último extremo y haber cumplido con su deber. — ¿Qué es lo que queréis, entonces? — Que el marqués Roger de Asburthton muera durante el combate, porque habrá combatido durante el cual me habiré en contra vuestra; ya comprendéis, no es así, que el honor del futuro par de Inglaterra debe quedar á cubierto? — El general se sonrió irónicamente: — La virtud,—dijo,—descansa muchas veces sobre vanas apariencias. Luego, volviendo á la idea de James: — Pero bien sabéis que la casualidad influye mucho en los combates. El marqués es valiente, puede batirse en primera fila, ver caer sus soldados uno á uno y no recibir ninguna herida. — La casualidad puede ser siempre corregida por una sabia prevision. — Vamos, esplicaos con claridad. — No tenéis en vuestro ejército un gran número de desertores ingleses? — Algunos. — Escoged entre ellos cinco de los

Stuart, —dijo,—yo no quiero; porque yo ser fusilado. — Esta sencillez hizo sonreír á James. — No,—dijo,—es para llevármelo al fuerte Saint-George. El mulato hizo seña de que estaba conforme. Una hora despues, James Asburthton se colcaba en la popa del bote; y el mulato, inclinado sobre sus remos, hacia correr la ligera embarcacion sobre las ondas azules del Erié. Toda la noche se habia estado en el fuerte en gran perplejidad sobre la suerte de James, y el misterioso brick que le habia arrebatado pasaba ya el estado de leyenda entre los soldados de la guarnicion. Se hablaba de él en las casamatas, en el parque de artillería y en los cuartos de los oficiales. La imaginacion del soldado habia inventado ya los cuentos mas extraños. Uno de los jefes del regimiento, que ha-

El general llamó á José, que estaba de pie á la puerta de la tienda. — ¿Dónde está el mulato?—preguntó. — Voy á traerle á vuestro honor, contestó José. Algunos minutos despues James vio entrar en la tienda un joven alto y vigoroso, de tez cobriza, pero que tenía los espesos labios ni los cabellos lanudos de la raza negra; sin embargo, hablaba negro, como se dice vulgarmente. Es decir, que se expresaba en una mezcla de inglés y de criollo de las mas pintorescas. Jackson tomó una bolsa que habia sobre la mesa y se la enseñó al marinero desertor. A su vista los ojos de éste brillaron de codicia. — ¡Oh! Yo,—dijo,—trabajar mucho para ganar todo, pero se me olvidó esto. — Vés á seguir á este caballeto, dijo el general. — El mulato saludó á James. — Y te se devolverá tu bote. El mulato frunció el entrecejo. — Si es para volver á bordo del Ro-

mas arrojados, y prometíedles, en el momento del ataque, diez libras esterlinas para el que mata al coronel Asburthton. — El medio me parece bueno,—dijo el general Jackson. — ¿Hay algo más? — Nada más. — Entonces esplicadme del modo que pensáis entregarme el fuerte. El Sr. James continuó: — La guarnicion se compone de trescientos hombres y ocho oficiales, contando conmigo, que soy el segundo jefe. — Bonita garantia para Inglaterra. — Estoy seguro de sobornar á uno de los oficiales. — ¡Buena! — Y de hacerlo arrastrar á la insubordinacion á una tercera parte de la guarnicion. Quedan doscientos soldados, contando conmigo, que soy el segundo jefe. — Y cómo? — Nos hallamos en el último cuarto de luna: las noches, á causa de las

Corre

SECCION DE AVISOS.

FOTOGRAFIA.

D. JOSÉ GARCIA CORDOBA.

Calle del Silencio, numero 15.

Retratos desde tamaño natural hasta los microscópicos, grupos, reproducciones, vistas, retratos estereoscópicos transparentes, ambrotipos y otros con diferente posición en una misma tarjeta.

ARRENDAMIENTOS.

Se arrienda de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Fernán Núñez y del Arz. las fincas que se continúan en esta página.

EL VENIX ESPAÑOL.

Compañía de Seguros reunidos, establecida en Madrid, calle Jacometrez, num. 47.

La Lealtad Española.

Tabaquería, calle de Letrados, num. 22.

ACEITE DE BROTONO.

Es la reconocida virtud de esta planta, que está recomendada por todos los naturalistas e higienistas españoles y extranjeros como el único específico para hacer nacer el cabello en cualquier parte del cuerpo.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CRÉDITO COMERCIAL.

Los Sres. Sánchez y Azpitarte, de este comercio, están autorizados para pagar el cupon num. 9 de las acciones de la Sociedad Española de Crédito Comercial, vencido en 31 de Marzo, a razón de rs. va. 100 por acción.

LA TUTEJAR.

Habiendo llegado a poder de los Sres. Sánchez y Azpitarte los ejemplares del Boletín del cuarto trimestre de 1868 que ha publicado dicha Compañía, los Sres. suscritores que lo deseen pueden pasar al domicilio de dichos señores a recogerlos.

Arrendamiento. Para desde

San Juan próximo se hace de las casas siguientes: Una num. 55 en la calle del Potro, hoy de Lucas; otra num. 48 calle de Fernando Colon, antes Ceniza; otra num. 7 en la calle de Alfayatas; Para tratar de en ajuste, con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, que vive en la calle Morillos num. 3.

Baratura extraordinaria.

En el establecimiento de D. Barato Luque, Almona 44, se realizan con un cuarenta por ciento de baja de los precios marcados, las existencias de papel para formar habitaciones.

ARRENDAMIENTOS.

Para desde 1.º de Enero de 1870, se arrienda el cortijo de Estevanilla la Baja, situado en la campiña y término de esta ciudad.

Para desde San Juan próximo del cortijo de San Juan, situado en la campiña y término de esta ciudad.

Para desde San Miguel próximo en adelante se arrienda la Hueria de Perala, que está enclavada en la estacada de este nombre.

Arrendamiento. El del cortijo de la Higuera y Carabillas, situado en la campiña, término de la Rambla y a menos de una legua de esta villa.

Depósito de harinas. En la calle de Linderos, num. 77, se expenden desde media arroba en adelante, y sus precios son los siguientes: de 1.ª a 49 rs. arrobas; id. 2.ª a 48 rs. id.; id. 3.ª a 47 rs. id.

Fonda Hotel de la Victoria. Plazuela de los Aladros, num. 13.

Pérdida. De la dehesa de Majadales de Argote, término de Almodovar, ha desaparecido un caballo, pelo negro, calzado de los pies y de una mano, alzada siete cuartas y edad de siete a ocho años.

Arrendamiento. De un granero de mayor cabida y una cuadra con catorce plazas, situado en la calle de Santa Maria de Gracia.

Arrendamiento. En la casa num. 3, calle de Panadería, conocida por el Picadero, propia de la Excmo. Sra. Duquesa de Almodovar.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo denominado Haza Ancha, en la cañada de Guadalupe, término de la ciudad de Córdoba.

Arrendamiento. Se vende una finca de olivar con algunas encinas, alameda y tres mil ciento noventa y nueve olivos.

Interesante. Se construyen toldos para patios, a precios sumamente arreglados. En la calle Espartero, num. 15 y 28.

Vinagre. Se vende de superior calidad, a 12 reales, arroba, en la calle Marmol de Bañuelos, num. 4.

Casa y hazas. Desde el día

de San Juan se arrienda una casa calle Candelaria, con dos habitaciones bajas y alta, cocina y patio y otras dos altas, galera y torca cubierta y pozos abundantes.

Arrendamiento. En la calle de los Angeles, num. 4, se arrienda media casa toda con buenos patios y cuartos.

Arrendamiento. Se hace de la casa num. 92, plazuela del Relejo, para para un establecimiento.

Monte de Piedad del Sr. Medirna. Anuncio.

Farmacia. Si a alguno de los Sres. Farmacéuticos establecidos en esta ciudad, le conviniere por circunstancias particulares enagenar su oficina.

Toldos. En la calle Espartero num. 24, se acaba de recibir un surtido de toldos de varias clases.

Imagen. Se vende una magnífica urna con una Dolores bien adornada con alhajas de plata.

LA ESTRELLA DE ORO. Fabrica de tejidos, Luque, num. 28.

Arrendamiento. Para entrar a labrar en San Miguel próximo, se admiten proposiciones.

Otro. Para entrar a labrar en S. Miguel de este año, se admiten proposiciones.

Almoneda. Calleja de Baza, calle de Pelicardos, num. 15.

Venta. Se vende una finca de olivar con algunas encinas, alameda y tres mil ciento noventa y nueve olivos.

Madera. Se vende de álamo blanco y castaño en la calle de Pedregosa, num. 18.

Prestamos. La persona que desee tomar dinero a préstamo, con un rédito módico con hipoteca en Córdoba, podrá dirigirse a la calle de San Fernando, num. 168.

Interesante. Se construyen toldos para patios, a precios sumamente arreglados.

Vinagre. Se vende de superior calidad, a 12 reales, arroba, en la calle Marmol de Bañuelos, num. 4.

EL SIGLO XIX.

Gran barato. Realización de calzado de Calle del Ayuntamiento, num. 4.

Para caballero. Botas chagón y charol, 33 rs. Id. id. con puntera de corcho, 33 rs.

Para señora. Botas chagón y charol de costura, 28 rs. Id. id. con puntera de id. 26 rs.

A LOS TRATANTES EN GANADO. Se alquila una buena cuadra con seis plazas, y además varias habitaciones próximas al real de la feria.

Arrendamiento. Para desde primero de enero de 1870 se arrienda el cortijo nombrado Prado Castellano.

Arrendamiento. Para desde primero de enero de 1870 se arrienda el cortijo nombrado Prado Castellano.

Arrendamiento. Para desde primero de enero de 1870 se arrienda el cortijo nombrado Prado Castellano.



Ambrosio de Morales, frente a la cueva de la Alameda de Guadalupe.

Gras surtido en camas de bronce doradas. Idem en camas y camas de hierro.

Surtido general de ferretería. Utensilios de cocina, hutes, bombas para sacar agua.

Arrendamiento. Desde San Juan verdadero se hace de un granero de tres mil fanegas de cabida.

Almoneda. En la calle de la Sillería, num. 1, se hace de varios muebles.

EL COLMADO. En los próximos días de feria se corrán cubiertos a 10, 12 y 16 rs. calle de la Concepción num. 28.

Acogidos. Para pastar en la Vega, del cortijo de Pan Gmenez, se admiten de ganado vacuno a precios arreglados.

Venta. La de una estantería nueva con un mostrador, y unas candelas candidas para vino.